

# Freiwillige Feuerwehr Moniholz

## Jahresbericht 2024

Am 5. Jänner 2024 wurde die Mitgliederversammlung im Feuerwehrhaus abgehalten. Derzeit beträgt der Mitgliederstand 40 Aktive und 10 Reservisten.

### Veranstaltungen:

Bei der am Ostermontag, 1. April im Mehrzwecksaal Grainbrunn durchgeführten Blutspendeaktion konnten 144 SpenderInnen begrüßt werden. Am 13.4.2024 wurde gemeinsam mit dem Verschönerungsverein die Müllsammelaktion des Gemeindeverbandes Zwettl im Ort Moniholz und der näheren Umgebung durchgeführt. Das gemeinschaftliche Aufstellen des Maibaumes ist bereits Tradition. Zum Gelingen des Kinder-Ferienprogrammes der Gemeinde haben wir auch unseren Beitrag geleistet.

Der Höhepunkt im heurigen Jahr war sicher das **100-jährige Bestandsjubiläum** unserer **Freiwilligen Feuerwehr** mit dreitägigem Fest, Leistungsbewerben und Fahrzeugsegnung. Bereits am Mittwoch bei der „Stodlparty“ konnten wir uns über zahlreichen Besuch freuen. Am Samstag, 1.6., wurde der 55. **Abschnittsfeuerwehrleistungsbe-werb** abgehalten und am Abend die Siegerehrung durchgeführt. Anschließend haben uns „Die Donauprinzen“ ausgezeichnet unterhalten.

Am Sonntag folgte der **Abschnittsfeuerwehrtag**, wo wir zahlreiche Ehren- und Festgäste, an der Spitze Nationalrat Lukas Brandweiner und Landesfeuerwehrrat Erich Dangl, begrüßen konnten. Nach der Feldmesse, zelebriert von unserem Herrn Pfarrer Mag. Peter Rückl und musikalisch umrahmt durch den Musikverein Sallingberg, folgten Ansprachen und wurden verdiente Feuerwehrkameraden geehrt. Aus den Reihen unserer Feuerwehr haben Johannes Trinkl und Erich Waglechner das Verdienstzeichen des NÖ Landesfeuerwehrverbandes 3. Klasse und Verwalter Erwin Schnait 2. Stufe Bund erhalten.



Die Angelobung von unseren jungen Feuerwehrmitgliedern Jakob Manhartsberger, Anna und Thomas Schnait, Daniel und Hanna Waglechner sowie die Segnung des neuen Mannschaftstransportfahrzeuges VW Transporter waren weitere Höhepunkte. Als Patinnen fungierten Verena Sidl und Cornelia Waglechner. Mit der Landeshymne und dem anschließenden Fröhlichsein wurde der Festtag beendet.



# Freiwillige Feuerwehr Moniholz

Die „Tage der offenen Ateliers“ vom 19. – 20. Oktober, eine gemeinsame Veranstaltung mit dem Verschönerungsverein, Künstlern und Ausstellern, haben wir wieder mit Speisen und Getränken unterstützt.

## Erfolgreiche Wettkampfgruppe

Die Wettkampfgruppe der Feuerwehr Moniholz ist bei den 4 Abschnittsbewerben im Bezirk und beim 72. Landesbewerb in Leobersdorf angetreten. 5 junge Feuerwehrmitglieder haben das Leistungsabzeichen in Silber erhalten, weitere 3 TeilnehmerInnen konnten sich über den Erwerb des FLA in Bronze freuen. Beim Abschnittsfeuerwehrleistungsbewerb in Moniholz erreichte die Bewerbungsgruppe in Bronze B den 1. Platz und in A Silber den 3. Platz. Das Antreten bei den 15. Waldviertler Dorfspielen in Großlobnitz bescherte uns den 2. Platz.



## Einsatz-, Übungs- und sonstige Tätigkeiten

Unsere jüngsten Feuerwehrmitglieder Jakob Manhartsberger, Anna und Thomas Schnait sowie Daniel und Hanna Waglechner haben die Truppmannausbildung in Bad Traunstein absolviert. Tobias Manhartsberger, Niklas Waglechner und Michael Schnait haben am Modul Grundlagen Führen in Langschlag erfolgreich teilgenommen. Mitglieder der FF Moniholz waren auch bei der Abschnitts-Atemschutzübung in Ottenschlag und der Funkübung in Kottes dabei.

Die Zusammenarbeit mit den Feuerwehren Grainbrunn und Großnondorf wurde im Rahmen der Unterabschnittsübung am 19.10. in Großnondorf geprobt. Übungsziel war das sichere Bergen und Retten von Personen von schwer zugänglichen Orten.

Der Schwerpunkt des Einsatzgeschehens waren im heurigen Jahr die Hochwassereinsätze im September.

Neben dem Ankauf des Mannschaftstransportfahrzeuges samt Anhänger wurde auch in die Einsatz- und Dienstbekleidung der jungen Feuerwehrmitglieder investiert.

Am 18.11. feierte unser Ehrenkommandant Alfred Schnait seinen 75. Geburtstag, wozu wir ihm noch alles Gute und Gesundheit wünschen. Alfred trat 1967 der FF Moniholz bei, war von 1971 bis 1981 Kommandantstellvertreter und anschließend 25 Jahre Feuerwehrkommandant.



Im heurigen Jahr hatten wir bei der Feuerwehr keinen Todesfall zu beklagen, jedoch sehr schmerzlich für uns alle ist der Tod unseres Freundes, Unterstützers und Nachbarn Hansi Weidenauer, der Ende November aus dem Leben, aus seiner Familie gerissen wurde. Egal ob beim Vorbereiten von Festen, als Kapellmeister, Musikant bei Festakten, danach gleich als Kellner sowie bei verschiedenen Arbeiten beim Feuerwehrhausbau - Hansi war überall dabei und half wo er nur konnte. Danke!



**Die FF Moniholz dankt allen Freiwilligen, Unterstützern, Helferinnen, dem Verschönerungsverein sowie den Firmen und der Marktgemeinde Sallingberg für die Unterstützung und wünscht ein schönes Weihnachtsfest und ein erfolgreiches, gesundes Jahr 2025.**